



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 1 de septiembre de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Economista, El Universal, La Jornada, Ovaciones, El Financiero, Excélsior, Reporte Índigo.

Creció gasto en protección social, 35% en 5 años/El Economista

En los cinco años que van del gobierno de López Obrador, la austeridad ha sido una de sus narrativas oficiales, bajo el mandato de hacer más con menos recursos, lo que se ha reflejado en un repunte importante en el gasto en protección social, pero con un aumento bastante modesto en el rubro de salud. Los datos de la SHCP mostraron que, de enero a julio del 2019 — primer año de gobierno de López Obrador — el gasto en protección social fue de 742, 846 millones de pesos, mientras que para el mismo periodo de este año se han desembolsado poco más de 1 billón de pesos a este rubro que contiene pensiones y algunos programas sociales.

Pide Corte informar sobre vacunas de Covid-19 caducadas/El Universal, La Jornada, Ovaciones

El pleno de la SCJN solicitó dar a conocer el número de vacunas contra COVID que caducaron. Los ministros calificaron como infundado el recurso de revisión en materia de seguridad nacional previsto en la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública, promovido por la Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal en contra de la resolución del 29 de junio de 2022, emitida por el Inai al resolver un recurso de revisión. En esa ocasión, el Inai instruyó a la Secretaría de Salud a entregar la información concerniente al número de dosis de vacunas contra el virus SARS-CoV-2 que hayan caducado antes de ser administradas, junto con los datos del lote y la empresa farmacéutica.

Riesgo de que se reduzca 10 años la esperanza de vida, advierte Funsalud/La Jornada

Las más de tres décadas de baja inversión en salud en México, sumadas a los efectos del COVID, podrían llevar al país en 2030 -de no hacer nada- a perder 10 años de esperanza de vida respecto a lo que viven las personas en Japón, advirtió Héctor Valle, director ejecutivo de la Fundación Mexicana para la Salud. Señaló que los recursos destinados al sector equivalen a 6.2% del producto interno bruto, lo cual contrasta con 8.9% en promedio de los países de América Latina y más de 9% entre las naciones integrantes de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos. En ese foro, Karla Unger, catedrática del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías en el Incan, presentó el proyecto de investigación que realiza para disminuir el tiempo que transcurre entre la llegada al nosocomio de las pacientes con cáncer de mama y el inicio del tratamiento.

Método para identificar bacterias resistentes a antibióticos/El Universal

Un equipo multidisciplinario e interinstitucional —organizado y coordinado por Nelly Sélem Mojica, investigadora del Centro de Ciencias Matemáticas de la UNAM — obtuvo el Trofeo CAMDA 2023 por proponer un método innovador para llevar a cabo la caracterización de muestras genéticas de bacterias colectadas en distintos sistemas de transporte colectivo en el mundo y su resistencia a antibióticos. Superó a representantes de países como Australia, Alemania y Polonia.

Tienen plaza 6 mil trabajadores en IMSS-Bienestar/El Universal

El 98% de los trabajadores eventuales de la Sedesa se inscribieron al Organismo Público Descentralizado IMSS-Bienestar, por lo que a partir de este 1 de septiembre serán contratados en esta nueva modalidad, que les permitirá tener mejores condiciones laborales, dio a conocer el secretario de Gobierno, Ricardo Ruiz Suárez. En conferencia de prensa, la secretaria

de Salud, Oliva López Arellano, afirmó que en total son seis mil 125 trabajadores de Nómina 8, Galeno Salud, Insabi y honorarios los que cobrarán su primera quincena el próximo 15 de septiembre ya como trabajadores con plaza fija.

Dictan prisión preventiva a anestesiólogo por fentanilo/El Universal

Un juez federal dictó prisión preventiva oficiosa contra el anestesiólogo Gustavo Darwin Aguirre Castro por su probable responsabilidad en delitos contra la salud en la modalidad de posesión de fentanilo, morfina, efedrina con fines de suministro y posesión simple de Delta-9-Tetrahidrocannabinol (THC). En audiencia inicial celebrada ayer en el Centro de Justicia Penal Federal de La Paz, Baja California Sur, la FGR formuló imputación en contra del médico, quien usaba fentanilo alegando uso médico en Los Cabos. Debido a que el imputado se encontraba en Querétaro se presentó a la audiencia por videoconferencia.

Medicamentos caducan por mala administración/El Financiero

El mal manejo de vacunas, de medicamentos y de insumos en el Hospital General de Zacatecas hizo que estos caducaran al no ser administrados en el tiempo que corresponde, declaró José Luis Contreras Magadán, vocal de la Sección 39 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud. Cuando inició el conflicto laboral administrativo del HGZ se documentó que la medicina de tratamiento oncológico, por ejemplo, estaba mal almacenada y con fecha próxima a vencer; “los médicos fueron presionados para entregarla a diestra y siniestra”, aseguró. Además, refirió que existe opacidad en la administración, porque “no solo se trata de llenar bitácoras para demostrar que hay insumos”. Argumentó que es prioridad sondear al personal médico con el objetivo de observar las necesidades reales, “porque al momento de suministrar lo necesario a los pacientes se percatan de que está limitado y tardan meses en surtir (lo que se requiere)”. También señaló que, ahora con la vacuna contra COVID, se pretende realizar una campaña de vacunación porque el medicamento ya está próximo a vencer, así que deben suministrarlo dentro del corto plazo.

20 años de procurar bienestar/Excélsior

Fundada en 2003 en la sede nacional de la ONU, la asociación civil México Vivo inicialmente orientó sus esfuerzos a la lucha contra el sida. Diez años después ampliaron su misión de trabajar y unir capacidades para que la población viva su sexualidad con salud, equidad, conocimiento, respeto, inclusión y poder de decisión. “Lo que nos ha permitido crecer en 20 años es el acercamiento a las poblaciones, sobre todo a los jóvenes, entendiendo sus necesidades. La vida sexual de las personas ha cambiado mucho en las últimas décadas, más aún con la llegada de las redes sociales y las tecnologías de información, sin embargo, lo que no cambia es la necesidad de información suficiente al inicio de la vida sexual para que ésta sea saludable, con bienestar, conocimiento y plenitud”. dice Rodrigo Moheno, cofundador de México Vivo. El próximo 4 de septiembre se conmemora el Día Mundial de la Salud Sexual, por lo cual hay que ser conscientes de la realidad de nuestro país.

Darán 100 cirugías gratuitas/Reporte Índigo

Con el objetivo de mejorar la calidad de vida de 100 personas, Christus Muguerza Hospital Betania desplegará la novena “Jomada de Cirugías Gratuitas de Labio y/o Paladar Hendido”, del 5 al 9 de septiembre del presente año en Puebla. En conferencia de prensa, directivos de este centro hospitalario, en colaboración con la organización Operation Smile México, A.C dieron a conocer que la meta principal de esta campaña es ofrecer atención especializada a un centenar de personas con esta malformación congénita sin costo alguno. En entrevista con Reporte Índigo, José Arturo Ugalde Elías, director regional de Christus Muguerza Hospital Betania, aseguró que uno de cada 750 nacimientos que se registran en México tiene este padecimiento congénito. Hendido Por ello, hizo un llamado a la población con labio o paladar hendido a acercarse a las consultas que se ofrecerán por médicos especialistas de cinco países y así poder corregirse este problema, del cual aún se desconocen sus causas.